



Paris le mardi 1 juin 2021

PROCES VERBAL de l'ASSEMBLEE GENERALE de la SECTION PARIS XIIIe en Mai 2021

Compte tenu des circonstances, cette Assemblée générale s'est tenue en distanciel, les éléments ont été transmis à l'ensemble des membres de la section Paris 13 et par courriel et par courriers postaux. Les réponses ont été reçues et par courriels et par courriers postaux.

Informations générales du national :

Particulièrement conscients du déficit d'échanges engendré par les divers confinements et restrictions, le National a multiplié ses axes de communication ;

- Le Président Jean-Pierre Polvent a envoyé plusieurs courriers à tous : A l'occasion de l'assassinat du Professeur Samuel Paty, aux enseignants au début de la pandémie, aux Présidents de sections, et à l'occasion des vœux, à tous.
- La présentation et le contenu de la revue de l'AMOPA a été modifié pour la rendre encore plus attractive et dans le but, à terme, de la publier sur Internet et de la faire vendre en kiosque.
- Des "Lettres du siège" mensuelles ont été publiées et votre Président vous les a relayées.
- De nombreuses réunions du Bureau national ont été tenues pour travailler sur de nombreux sujets fondamentaux pour l'avenir de l'AMOPA.
- Le site Internet de l'AMOPA était riche mais sa navigation était devenue complexe ; un nouveau site est accessible, élégant et moderne ! "www.amopa.asso.fr"
- Une action forte est menée en direction des AMOPA de l'étranger qui avaient été trop délaissées.

Rappel des temps forts de l'AG AMOPA 2020 Paris XIIIe

Nous avons eu la très grande chance de pouvoir tenir notre assemblée générale juste entre la fin de la crue de la Seine et la mise en place du premier confinement. Nous étions 44 participants et 31 sont restés dîner sur la barge du CROUS. Rappelons brièvement que :

- Nous avons présenté nos rapports moral et financier qui ont été approuvés à l'unanimité
- Nous avons élu à l'unanimité Mmes Beaujeu et Futschik ainsi que M. Thébault au Comité consultatif
- Nous n'avons pas voté le règlement intérieur dont le contenu obligatoire ne nous convenait pas
- Nous avons entendu le rapport d'activité du Don du livre
- Nous avons participé à la conférence-débat sur les "Serious game" donnée par M. Bertrand de Kersabiec

Rapport moral de la section AMOPA Paris XIIIe pour l'activité en 2020

Nous n'avons eu que le temps de mener deux activités, à notre profond regret, toutes les autres ont dû être annulées :

- Le mardi 14 janvier nous avons eu une visite commentée de l'exposition "Le Douanier Rousseau et Séraphine" au musée Maillol, très jolie exposition assez émouvante.
- Le 1^{er} février, en nocturne au musée Jacquemart-André, nous avons écouté un récital de piano donné par Jean-François Zygel sur des variations autour de Jean-Sébastien Bach, interprétations très personnelles et de grand intérêt dans un véritable salon de musique.

Nous avons tenu dans le même temps plusieurs réunion de Bureau et de Comité consultatif ; les 15 janvier, 4 février, et le 27 février. Ces réunions ont été nombreuses car nous organisions la future exposition "Le voyage du livre" qui a déjà dû être reportée deux fois !

Dans le même temps, nous nous sommes déplacés à l'invitation des sorties et Assemblées générales des sections amopalaises voisines, le 23 janvier à l'exposition "Otto Wagner" avec Paris-centre, le 24 janvier au Sénat pour réentendre la conférence sur les "Transports urbains" donnée par Bertrand Thébault, le samedi 25 à Lille pour le "Salon du livre" de l'amopa du Nord, le 26 février pour l'AG de l'amopa Paris IX, XX, XIe, le 6 mars pour l'AG de Paris XIIe et le 7 mars pour une réunion de travail organisée par l'amopa Paris-ouest et le 12 mars pour l'AC de l'amopa Paris VIIe, dernière réunion avant l'instauration du confinement.

- Le voyage au Maroc a été abandonné et intégralement remboursé
- L'escapade à Bruges et à Gand a été reportée (alors que l'exposition est terminée) et nous avons un avoir
- L'assemblée générale et le congrès annuel à La Rochelle, comme à Avignon ont été annulés.

Pourtant nous avons poursuivi nos travaux

- 25 mai, 3, 9, 11 et 15 juin ; téléréunions autour d'un projet concernant le concours de Géographie qui ont débouché sur une évolution du concours et l'introduction d'un partenariat avec la Société de Géographie.
- 10 septembre, CA national à Paris
- 14 septembre tenue d'un stand "Guadeloupe-Don du livre" au Salon du livre amopalien de Paris VIIe

Toutes les autres sorties, visites, concerts ont dû être annulées :

- Messe du couronnement à Saint Eustache, Visite de la nouvelle cathédrale de la Saint trinité, Escapade à Saint-Germain-en-Laye ; maison de Claude Debussy et de l'apothicairerie, Visite de la maison d'Eugène Delacroix, et enfin, visites du Palais de l'Unesco et de l'Hôtel Shangri-la.

Rapport financier de la section AMOPA Paris XIIIe pour 2020

A la fin de l'exercice 2020, la trésorerie de la section AMOPA Paris XIIIe disponible est de :

<i>Compte courant postal</i>	<i>18 682.23 €</i>
<i>Solde en caisse</i>	<i>40.00 €</i>
	<i>18 722.23 €</i>

(Un chèque de 2020 d'un montant de 146.38 € sera débité en 2021)

L'année 2020 présente un solde positif de 3 243.50 € par rapport à cet exercice a-1

Pour mémoire, le solde de l'année 2019 se montait à 15 478,73 €

La présentation détaillée de la comptabilité 2020 vous sera fournie sur simple demande à 06 07 12 00 90 ou magalimadan@orange.fr

Précisons que notre compte inclue une subvention su secrétariat national destinée à l'exposition "Le voyage du livre" qui n'a pas été encore été utilisée.

Activités projetées de la section :

L'exposition "Le voyage du livre" a dû être reportée une seconde fois ; cela fait maintenant un an de retard ! A cet instant, malgré les nombreux contacts maintenus par Mme Wilbert, il n'est pas possible de retenir des sorties mais des projets prennent forme :

- Visite du château de Villers Cotterêts remis en état pour accueillir la cité de la Francophonie, sujet qui touche de près notre section par le Don du livre et les relations qu'ils nous apporte.
- A cette visite, nous rejoindrons celle, à peu de distance, de la maison natale d'Alexandre Dumas.
- Plus tard, nous poursuivrons par la visite du château du Comte de Montecristo.
- Bien sûr bien d'autres activités vous seront proposées dès qu'il sera possible d'imaginer aller voir des spectacles, écouter de la musique, découvrir de nouvelles expositions ; nous rencontrer !

Activité du Don du livre :

Elle s'est poursuivie, Mme de Kersabiec et M. Gomel ont terminé ce qui était engagé ; La Mission Jeanne d'Arc est à la mer et permettra de pourvoir deux escales :

- Le Vietnam au port de Cam Ranh près d'Ho-Chi-Minh ville
- Le Sri Lanka à Colombo d'où les livres seront distribuées dans plusieurs provinces et dans l'archipel des Maldives
-

Les dons directs concerteront :

- Madagascar où nous équiperons une école confessionnelle de livres pour la petite enfance par le biais du Lycée d'Anosy que nous connaissons bien.
- Au Sénégal où nous fournirons au Ministère de la formation professionnelle de très beaux livres techniques.
- Au Mali pour la première fois, pour les enfants du primaire avec l'aide de l'Armée française
- En projet à approfondir ; une Maison de la Francophonie au Cameroun à Yaoundé en collaboration avec l'AMOPA de Grande Bretagne
- Enfin, au Liban à Beyrouth où une palette sera distribuée en juin par l'armée française, directement dans les écoles, sans risque d'interférences néfastes dans un pays tétanisé par les luttes d'influence.

L'action des concours :

Cette année, au moment où les inscriptions se clôturent, nous n'avons reçu aucune production ! La situation sanitaire a une influence évidente, c'est particulièrement frustrant mais nous devons ne pas perdre courage ! La remise des prix de Poésie 2020 de Paris XIIIe au Lycée Notre Dame-Saint Vincent de Paul avait dû être repoussée ; elle aura finalement lieu le 12 avril.

Heureusement, grâce au travail du comité Géo13e, des copies bienvenues ont permis l'attribution des prix de Géographie 2020, décerné par un jury auquel a participé notre section !

Un lien entre l'AMOPA et la Société de Géographie :

Ce Comité "Géo13" aura permis un rapprochement entre les deux institutions. M. Jean-Robert Pitte, son Président, a donné une interview à l'AMOPA ; il doit en résulter un article qui sera publié dans la revue et M. Gonzalès doit résumer une "Histoire de la Société de Géographie" qui sera elle aussi publiée. Le lien entre la Société de Géographie, la célébration de son bicentenaire et le concours de Géographie amopalien est établi.

La relation avec nos adhérents et sympathisants de Paris XIIIe :

Votre président, comme vous-même à titre privé, a tenté de maintenir le lien avec chacun des adhérents connectés du XIIIe ; rares sont les réponses et les encouragements à poursuivre, pourtant il faut continuer car l'avenir passe par cette communication dans une époque où elle abonde et où ceux qui ne se rappellent pas à vous sont vite oubliés.

En conséquence, il vient d'ajouter sur le site de l'AMOPA nationale "www.amopa.asso.fr" plusieurs reportages sur nos activités ; Nos deux derniers voyages et la conférence donnée lors de notre dernière AG. Mais le site national ne peut héberger tout ce que nous avons à y mettre, alors a été bâti un site dédié aux activités spécifiques de la section du XIIIe arrondissement ; vous êtes invités à vous y rendre

<https://sectionamopaparis13e.org>

Les adhésions du XIIIe et au national :

A ce jour du 6 mai, 54 ont renouvelé leur adhésion et nous remercions ceux du Bureau et du Conseil qui l'ont déjà fait. (C'est tellement rassurant) ! Courant juin, nous nous proposons de remercier ceux qui auront déjà adhéré et de nous rappeler au bon souvenir des oubliés !

Le partenariat avec la section de la Guadeloupe :

Nous restons en contact régulier avec nos amis de la Guadeloupe, eux aussi sont terriblement perturbés par la pandémie. Leur visite-retour chez nous n'est pas encore évoquée mais nous avons idée de les emmener à Villers Cotterêts sur le lieu de l'instauration du Français comme langue officielle du royaume ; c'est un lieu historique fondateur !

Présence de l'AMOPA PARIS XIIIe dans son quartier :

Nous avions décidé de l'achat d'une plaquette pour remercier le lycée Corvisart des arts graphiques et du livre ; elle nous a été offerte par le National ; il reste, avec Madame la Proviseure à organiser une cérémonie de remise.



Au jour de la clôture du vote, un peu plus de cinquante amopalians du 13^e avaient retourné leur adhésion 2021 et 23 bulletins de vote des résolutions proposées à l'AG de section 2021 nous sont parvenus acceptant à l'unanimité nos propositions.

Bernard Gomel
Le Bureau